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A fine maggio 
l’Assemblea dei soci 
della Cooperativa 
Realtà si è riunita per 
l’approvazione del 
Bilancio consuntivo 
e del Bilancio sociale 
2023. Una riunione 
molto partecipata 
che ha consentito di 
mettere in comune 
non solo gli aspetti 
economico finanziari, 
ma anche lo stato 
delle varie attività, 
quelle svolte, quelle 
in corso, quelle 
in programma. E’ 
un’occasione molto 
importante e sentita, 
come sempre, nella 
quale ci si ritrova per 
vivere un momento 
di condivisione, 
di scambio e di 
discussione attorno 
alle informazioni 
fondamentali sullo 
stato di salute 
della Cooperativa. 

L’Assemblea ha 
espresso con 
votazione unanime 
l’approvazione 
dei documenti 
di bilancio ed 
è stata messa 
nelle condizioni 
di riconoscere il 
buon andamento 
generale, le svariate 
attività contenute 
nel resoconto 
presentato, la 
solidità degli assetti 
e il forte, costante 
orientamento al 
benessere delle 
persone accolte, 
l’attenzione rivolta 
ad ogni aspetto di 
criticità e ai possibili 
fattori di sviluppo.

La Cooperativa 
ha ormai 43 anni 
e la sua storia è 
rappresentata dalla 
vita e dall’apporto 
di tante persone che 

si sono spese nel 
tempo per assicurare 
alle persone disabili 
del territorio 
accoglienza e 
inclusione. Una storia 
fatta di gratuità, 
di dono generoso 
e disinteressato di 
tempo, risorse ed 
energie, lungo un 
cammino che ha 
portato ai giorni 
nostri, ad una Realtà 
che ha costruito 
la sua credibilità 
e la capacità di 
rivelarsi all’altezza 
delle sfide e degli 
impegni quotidiani. 
L’Assemblea è 
stata l’occasione 
per ringraziare tutti 
coloro che, a diverso 
titolo, collaborano 
in questo percorso 
virtuoso nel quale 
vogliamo continuare 
a procedere senza 
incertezze e anche 

con la capacità 
di adottare scelte 
coraggiose. 
L’incontro che ha 
visto riuniti tanti 
soci è stato la 
rappresentazione 
plastica di questa 
forza, capace di 
ispirare una grande 
determinazione 
e rinnovate 
motivazioni in 
ciascuno di noi. La 
Cooperativa Realtà 
va avanti senza 
timore di continuare 
a crescere.

Grazie di cuore a 
tutti!

Il presidente
Sandro 

Del Todesco
Frisone

La forza di una compagine sociale



Consigliami un libro

A cura di
Massimo Corezzola

LA CADUTA, I RICORDI DI UN PADRE IN 424 PASSI   
di Diego Mainardi   Einaudi editore 2013

(..) “ siamo nati come 
esseri in bilico ognuno 
con la sua instabilità….. 
i passi barcollanti dei 
bambini sbilanciano 
le nostre certezze su 
cui costruiamo la base 
della nostra visione del 
mondo”

Alcuni invece non sono 
nemmeno riusciti a 
cadere perché non 
potevano o non gli è 
stato consentito per 
motivi di salute, gravi o 
gravissimi, a cui i loro 
genitori hanno offerto 
protezione assoluta.

Tito invece no, gli è 
stato possibile cadere, 
anzi è stato per lui 
prima divertimento e 
poi un nuovo cammino.

Tito è figlio dell’autore, 
è nato a Venezia con 
grave patologia a causa 
di un errore medico, “la 
sua caduta originaria”. 
A Venezia è tornato a 
vivere dopo 10 anni.

E’ un racconto 
stravagante nei modi 
e nei contenuti, 
costruito come una 
sceneggiatura e per 
“passi” ben 424 usa 
altri racconti e altri 
protagonisti della storia 
(poeti architetti, filosofi, 
musicisti) per ritrovarne 
un’altra, quella di Tito.

Racconta di speranze, 
paure, angosce e 
dell’amore di un padre 
(e indirettamente di 
una madre), quando 
nasce e poi cresce suo 
figlio: “per imparare 
ad accogliere un 
figlio diverso, ad 
accettare la malattia 
e le conseguenze di 
disabilità, per poter 
sentire che è comunque 
vita che merita di 
essere vissuta”.

(….) Quando è nato Tito 
e l’ho visto per la prima 
volta, ho capito che 
l’avrei accudito e amato 
per sempre”

Può sembra un testo 
difficile da leggere 
perché non scorre…, o 
anche gelido, ma con 
pazienza e curiosità si 
riescono a rintracciare 
i tanti fili rossi di 
esistenze e di resistenze 
che diventano nuove 
speranze.

Venezia città storca è 
il contesto di partenza 
e diventa nuovo 
contenitore di vita, 
fatta di opportunità 
anche di nuovi rapporti 
sociali e di inclusione, 
nonostante le sue 
barriere e le limitazioni 
che comportano.
Camminare barcollare 

e rischiare di cadere 
a  Venezia è normale e 
diventa normalizzante 
per Tito e per altri:  
“Venezia è un paradiso 
per un bambino con 
handicap, poteva 
andare liberante da 
un posto all’altro 
usando il vaporetto, e 
in alcune stagioni può 
andare a scuola senza 
accompagnamento”.

A Venezia si possono 
contare bene i passi, 
anche quelli fatti senza 
cadere, e verificare i 
risultati raggiunti.

Buona lettura.



Polpette di lentichie e carote

Far bollire le lenticchie in una pentola d’acqua, salare e lasciare che si cuociano.
Nel frattempo far rosolare la cipolla insieme alle carote e un po’ di olio.
Quando i legumi saranno pronti unire gli ingredienti e disporli in un mixer 
insieme anche alle uova e al parmigiano, il composto dovrà avere una 
consistenza abbastanza solida. Nel caso in cui dovesse apparire poco densa 
aggiungere pangrattato.
Il composto dovrà riposare per 1 ora circa in frigo.
Dopo che l’impasto si sarà riposato cominciare a preparare le polpette in una 
teglia con cartaforno e un filo di olio.
infornare a 200°C per circa 20 minuti.
Servire a tavola e buon apettito!

• 150 gr lenticchie
• 250 gr carote
• 80 gr parmigiano
• 1 cipolla
• 2 uova
• pangrattato qb.
• sale qb.
• olio qb.

Ing. dose per 4 persone

Procedimento:



Mare con il Centro Diurno

Soggiorno a Bibione

Dal 29 al 31 Maggio, 
sono andata con i miei 
amici del Centro
Diurno al mare a 
Bibione, prima di 
partire ero preoccupata 
ma è stato bello 
rivedere il mare.
Il tempo non era 
bellissimo ma sono 
riuscita a fare il bagno 
e a mangiare il gelato in 
spiaggia.

Anche quest’anno 
abbiamo fatto tre giorni 
di vacanze a Bibione, 
presso lo Stella Maris, 
un posto per me nuovo 
e che mi è piaciuto 
moltissimo: sono 
rimasta incantata dalla 
bellezza del posto.
Ho trovato un luogo 
di tranquillità e pace 
che mi ha fatto 
bene soprattutto 
interiormente e 
mentalmente. Ho 
liberato i miei pensieri, 
mi sono divertita tanto.
Mi è piaciuto stare 
con le mie compagne 
in spiaggia, a 
chiacchierare.
Mi è piaciuto tanto 
stare con Monica e 
Rachele che mi hanno 
assistita tutti i giorni 
con tanta pazienza e 
ironia: ho fatto tante di 
quelle risate in camera!!
L’ultima sera è stata 
divertente la serata con 
il cantante: abbiamo 
fatto il trenino anche 

Abbiamo fatto delle 
passeggiate sia in riva 
al mare che a Caorle
dove c’erano dei negozi 
e anche qui abbiamo 
mangiato un
buonissimo gelato.
In camera avevo Carla 
che sorride sempre e 
anche due operatrici 
che mi hanno aiutato.
Al Ristorante, oltre 

A cura di
Raffaella Sperandio

a noi c’erano altre 
persone con bambini, 
ma per fortuna non 
c’era confusione.
Se ricapita, sarei 
felicissima rifare 
quest’esperienza con 
loro.

con l’altro gruppo di 
Piombino Dese.
Sarebbe stato bello 
anche visitare Bibione 
centro ma non ne 
abbiamo avuto il tempo 
e il meteo non era 
splendido, magari il 
prossimo anno.
Il venerdì però ci siamo 
mangiati il gelato a 
Carole che è veramente 
bella!
Mi piacerebbe viaggiare 
di più!

A cura di
Monica Parmesan



Dal 29 al 31 maggio 
siamo stati a Bibione.
E’ stata bella questa 
esperienza!!
Abbiamo fatto lunghe 
passeggiate, ci siamo 
rilassati in spiaggia.
L’ultima sera abbiamo 
avuto animazione 
musicale e ballo nel 
nostro hotel Stella 
Maris.
Io, Massimo, ho fatto da 
animatore, ho cantato 
imitando diversi 
cantanti e ho fatto 
divertire il gruppo.
Ci siamo scatenati 
dalle 21 a mezzanotte. 
Sono momenti belli e 
possiamo farli di nuovo.
Questa vacanza è 
utile per noi ragazzi 

e ragazze, ci da la 
possibilità di divertirci 
e vivere da protagonisti 
momenti belli. Come 
dice la canzone di 
Riky Martin, “Vamos 
a Bailar”, la passione 
resta nel cuore di tutti 
noi.

A cura di
Massimo Bobbo in Venier

Dopo aver spreparato 
i bagagli a Stella Mare 
Bibione, abbiamo 
pranzato e siamo andati 
in spiaggia a fare il 
bagno. Abbiamo visto il 
tramonto.
Il secondo giorno 
abbiamo camminato 
al mare, alla mattina 
abbiamo anche fatto 
ginnastica sulla spiaggia 
con la musica. Anche 

il pomeriggio abbiamo 
camminato e la sera 
ascoltato la musica, gli 
altri hanno ballato.
L’ultimo giorno abbiamo 
pranzato, mangiato 
il gelato e poi siamo 
andati a casa.
Io ho dormito in camera 
con Angela e Monica, 
Rachele e Monica. 
Il prossimo anno mi 

A cura di
Elena Vesco

paicerebbe
tornare ancora.



Un’esperienza sportiva

A inizio Gennaio, con 
l’associazione ASDIVE, 
abbiamo iniziato 
una attività motoria 
e calcetto presso la 
palestra Edison di 
Marghera.
Io e altri 7 miei 
compagni, tutti i 
martedì pomeriggio 
ci allenavamo in 
compagnia dei ragazzi 
dell’Anffas di Mestre.
A conclusione di questa 
bella esperienza è 
stato organizzato un 
torneo di calcetto 
presso il Parco Bissuola. 
Sabato 25 maggio 

tutti i ragazzi hanno 
partecipato alla partita 
con ogni squadra 
(giallo, rosso, blu, verde, 
viola).
Eravamo pronti e 
carichi per questo 
importante torneo!
C’era anche la musica 
dei nostri amici “Foglie 
in movimento” che ci 
ha accompagnati e il 
rinfresco!
Era una bella giornata 
di sole, non abbiamo 
vinto, la prossiva 
volta giocheremo più 
seriamente.
Ringraziamo di cuore 

il signor Ernesto 
Brun per questa bella 
opportunità e speriamo 
di poter ricominciare a 
settembre.

A cura di
Sergio Manfreo



Ciao Anatre!

A primavera si fanno 
sempre le pulizie! E 
noi del laboratorio 
falegnameria, in 
quest’ultimo mese, 
abbiamo sistemato 
il giardino: abbiamo 
spazzato, buttato 
via immondizie e 
riordinato.
Dopo la pulizia del 
giardino è stato anche 
necessario decidere di 
trovare una nuova casa 
per le nostre amate 
anatre.
A fine maggio le 
abbiamo portate in una 
fattoria didattica che si 

chiama “A Piedi Scalzi” 
a Sambruson di Dolo.
Elvis, Guenda e Lina 
adesso avranno molto 
spazio in cui stare, 
insieme anche agli altri 
animali della fattoria: 
caprette, asini, un 
pony, galline, conigli. 
Andremo certamente a 
fare loro visita!
Siamo sicuri che i nuovi 
padroni si occuperanno 
di loro con la stessa 
cura e amore che noi 
gli abbiamo offerto 
nel tempo della loro 
permanenza. A cura di

Sergio Manfreo

La mia passione per la montagna 

Mi piacerebbe far 
conoscere anche ai 
ragazzi del C.D. la 
mia passione per la 
montagna, in quanto 
potrebbe essere 
una bella occasione 
di iniziare a stare in 
contatto con la natura, 
sentirsi liberi, appagati, 
ammirando le piccole 
cose che la natura e i 
boschi offrono.
Inoltre in montagna c’è 
la possibilità di essere 
se stessi senza sentirsi 
giudicati.

LAGO DI S. CATERINA-
AURONZO

Arrivo ad Auronzo di 
Cadore e passeggiata 
attorno al lago. 
C’è la possibilità di 
ammirare i mini pony 
dell’agriturismo “Al 
Tobia” e fare un bel 
pic-nic sui tavoli 
attorno al lago, 
guardando le 
meravigliose Tre Cime 
di Lavaredo e prendere 
un bel po’ di tintarella, 
e fare un bel giro in 
pedalò sul lago.

Quindi. detto ciò 
propongo due gite da 
fare:

PRACIDELAN-VAL 
D’OTEN

Passeggia con arrivo 
a Pracidelan (Calalzo 
di Cadore) al bar La 
Pineta e possibile 
pic-nic al torrente Óten 
immersi in mezzo alla 
natura, osservando 
la bellezza del Monte 
Antelao e montagne 
circostanti

A cura di
Barbara Colombo



Ciao Alessandro!!

Il 30 Aprile, proprio 
il giorno del suo 
compleanno, 
Alessandro Pasqualetto 
è venuto, dopo tanti 
mesi di assenza, a 
trovarci in cooperativa.
La sua esperienza in 
Cooperariva Realtà, 
durata tanti anni, si è 
conclusa.
Tutti i compagni l’hanno 
accolto e salutato con 
gioia!
Avevamo preparato un 
collage di bellissime 
foto che ritraevano 
Alessandro sin da 
giovanissimo in 
cooperativa e gli 
abbiamo regalato una 
felpa e una maglietta 
con le nostre fi rme.

essere arricchente per 
tutti e piacevole per te!!

Auguriamo a lui e 
alla sua cara mamma 
Emanuela ogni bene, 
con la speranza di 
vederci presto!
Dopo il saluto ad 
Alessandro, abbiamo 
dato il benvenuto ad un 
altro Alessandro!
L’8 Giugno ha fatto 
il suo ingresso 
Alessandro Menegazzi, 
un giovanissimo 
ragazzo che ha appena 
terminato la maturità.
Non era la sua prima 
volta in Cooperativa: 
era già stato da noi a 
fare delle esperienze 
estive e il tirocinio con 
la sua assistente.
Ci auguriamo che la tua 
permanenza qui possa 



Pittura all’aperto

Mercoledì 12 giugno 
io con i compagni del 
laboratorio di pittura 
siamo andati in località 
Moranzani ospiti della 
Fondazione Emma 
che hanno messo a 
disposizione il suo 
splendido giardino.
Fondazione Emma 
Onlus, nata nel 2019, 
propone e realizza 
progetti inclusivi 
di attività sociali 
per promuovere un 
migliore accesso alla 
città di Venezia e al 
contesto lagunare 
in cui è inserita 
attraverso attività 

pranzare ed ha iniziato 
a piovere fortissimo.
Abbiamo pranzato con 
la pasta fredda, pane e 
salame, la macedonia 
e la torta della nonna 
Renata, la mamma 
dell’operatore Alberto. 
Ricominceremo il 
laboratorio con Mario 
Scantamburlo a 
Settembre, magari con 
l’aggiunta di qualche 
nuovo compagno.e 
intanto lo ringraziamo 
per il tempo che ci ha 
dedicato!!

ricreative e sociali in 
un habitat naturale 
adeguatamente 
predisposto ad 
ospitare. Abbiamo 
dipinto fuori all’aperto 
e il tempo era un 
po’ pazzerello: si 
alternavano al sole le 
nuvole.
Abbiamo anche 
conosciuto Emma, 
che dà il nome alla 
Fondazione che ha poi 
pranzato con noi e i 
suoi genitori.
Finito di dipingere le 
opere abbiamo, per 
fortuna, messo i tavoli 
dentro alla veranda per 

A cura di
Chiara



Marietta, monta in gondola!!

Una tappa importante!!

molto e per alcuni miei 
compagni è stata la 
prima volta!
Scesi dalla gondola 
abbiamo fatto una bella 
passeggiata e siamo 
andati a mangiare in un 
bellissimo
ristorante in piazzale 
Roma dove lavora il 
papà di Rachele, una 
operatrice del centro 
diurno: ci ha trattato
benissimo.
Abbiamo mangiato 

da colorare, un beauty      
case, un
bagnoschiuma, un 
braccialetto d’argento e 
un profumo.
Sono stata felicissima 
di avere compiuto 50 
anni: mi sento diversa e 
contenta.

Il 14 maggio siamo 
saliti in pulmino e 
siamo andati a Venezia, 
abbiamo preso il taxi in 
piazzale Roma e ci
hanno portato a Rialto. 
Da lì siamo saliti in 
gondola.
Le gondole erano 
guidate da Giannino 
ed Enrico, mio papà 
ormai in pensione e mio 
fratello che fa il
gondoliere.
Ci siamo divertiti 

Il giorno 14 Maggio 
ho compiuto 50 anni!! 
Il giorno stesso sono 
stata in gita a Venezia e 
il giorno
successivo, alla mattina, 
siamo andati a fare la 
merenda al Panorama 
e abbiamo comperato 
anche i gelati.
A mezzogiorno 
avevamo prenotato 
la pizzeria da Gigi, 
con i miei compagni 
di laboratorio e altre 
amiche.
Ho ricevuto tanti regali: 
una scatola di colori, 
un cerchiello, un libro 

pasta alla pescatora, 
riso freddo, pesce 
spada, polpettone, 
spinaci e patate.
Il mio piatto preferito 
sono state le patate 
all’aglio prezzemolate.
Ci siamo divertiti 
tantissimo ad andare in 
gondola.
E’ stata una giornata 
bellissima!

A cura di
Alessandro Salvadori

A cura di
Alessandra Zangrando



Tirocinanti

Ciao a tutti mi chiamo Elena ho 15 anni, faccio il secondo 
anno di grafi ca alla gazzera, solitamente dopo scuola suono 
il pianoforte e suono qualsiasi genere come per esempio il 
genere classico o le canzoni che sento su spotify.
Quando sarò grande mi piacerebbe fare la meccanica di barche, 
auto, moto etc. e come secondo lavoro, aprirmi un negozio e 
fare le unghie.
Una delle cose che mi piacerebbe comprarmi è una moto in 
particolare la kawasaki ninja H2, invece come macchina una 
F40.
Ho fatto questa esperienza in questa cooperativa dove ci sono 
ragazzi con delle disabilità e ho imparato che si può lavorare 
anche con persone diverse da noi.

Ciao, io sono Sara ho 16 anni, sono una studentessa dell’Istituto 
Salesiani San Marco e faccio il secondo anno dell’indirizzo 
grafi co, dove facciamo foto, video e cose come cataloghi e 
volantini.
Oltre la scuola vado a tirare con l’arco.
La mia passione che occupa la maggior parte del mio tempo 
libero sono gli anime e il cosplay (il cosplay è quando qualcuno 
si traveste da un personaggio di un anime, videogioco, cartone 
animato o fi lm).
La passione che mi ha portato a scegliere di fare grafi ca è il 
disegno, da quando ero piccola provavo a dare vita ai miei 
disegni e per questo voglio riuscire ad animare i disegni e 
lavorare sul mondo delle serie animate.
riguardo la cooperativa mi sono trovata bene anche con i 
ragazzi e gli operatori.

A cura di
Elena Pettenò

A cura di
Sara Topan
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Dire grazie è liberatorio, conciliante, civile e anche 
salutare. Dire grazie apporta benessere poiché rafforza 
le relazioni sociali, fortifica il concetto di sé in relazioni 
agli altri, infonde fiducia e rispetto, innesca un circolo 
virtuoso. Allora, se crea tutti questi benefici, diciamolo: 
grazie! Grazie ai volontari Mario, Roberta e Maria 
Chiara che dedicano il loro tempo con competenza 
e creatività e che settimanalmente sono presenti in 
attività con i nostri ragazzi. E grazie a tutti coloro che, 
a vario titolo, sostengono economicamente le attività 
della Cooperativa.E grazie a chi ha deciso di destinare 
il proprio 5x 1000 alla Cooperativa: sembra poca cosa 
ma per tutti noi conta molto.

Grazie!
Tiziana Salin 

Direttrice Cooperativa Realtà

 x
mille5

Grazie per la vostra 

generosità 

A te non costa nulla,     

per noi vale molto 
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